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Si bien las cifras van en des- 
censo, persistelasensación 
de inseguridad. ¿Cómo se 
está abordando este desa- 
fio? 
Sí, claro. Hay un tema de 
sensación que ha sido quizá 
un poco complejo, muchas 
veces, de abordar y ahí van 
las iniciativas de la presen- 
cia del gobierno en los terri- 
torios con actividades de 
participación ciudadana, 
quenos permitan poder te- 
ner un vínculo directo con 

la comunidad y nos permi- 
tan, no solamente informar 
de estas cifras, sino que 

también sensibilizar a la 

ciudadanía de que hemos 
estado realizando lo quesa- 
bemos hacer en temas de 

seguridad y así también la 
colaboración por parte de 
ellos respecto a estas mate- 
rias, porque insisto la segu- 
ridad es una corresponsabi- 
lidad de todos. 

  

Encuantoa crimenorganiza- 
do, ¿cuántas bandas relacio- 
nadas con el tráfico de mi- 
grantes han sido desarticula- 
dasenla región? 
Hemos estado realizando 
justamente con la Policía de 
Investigaciones y el trabajo 
en conjunto con el Ministe- 
rio Público bastantes accio- 

nes que están relacionadas 
a desbaratar bandas de cri- 

men organizado, y en com- 
paración también a años 
anteriores ha habido una 
baja respecto a delitos por 
parte de bandas de crimen 
organizado. Nosotros hace 
poco tuvimos una opera- 
ción de la cual pudimos ser 
partícipes de manera tele- 
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mática y que se denomina- 
ba “El Paso”, esta operación 
que llevaba una investiga- 
ción desde el año 2022 en 
nuestra región respecto a 
trata de personas, que se 

realizó de manera simultá- 
nea en Tarapacá, Coquim- 
bo y Santiago, dondetermi- 
naron alrededor de 14 per- 
sonas detenidas en estas re- 
giones que tenían una red y 
eran parte de bandas de cri- 
'menorganizado para la tra- 
ta de personas y eso es una 

de las otras acciones que 
también se han venido rea- 
lizando en conjunto y que 
son claves para poder abor- 
dar en materias de crimen 
organizado todo este tipo 
de delitos que se estaban 
realizando acá en la región. 

Fueronalrededor de 14 per- 
sonas detenidas, que fue- 
ron de manera simultánea 
abordadas y se detecta que 
esta banda está vinculada a 
una empresa de bus “Coval- 
le”, que estaba realizando 
trata de personas. Esta in- 
vestigación permite cono- 
cer por dónde ingresan, 
dónde hacen su desembar- 
co, el tipo de organización, 
cómose manejan los capta- 
dores de personas, quiénes 
son los que transportan, có- 

mo se coordinan las resi- 
dencias, en qué lugares y 

ahora sumado a que esta 
empresa de transporte 
también estaba vinculada 
con esta banda, nos ha per- 
mitido más allá de la inves- 
tigación poder tomar cier- 

tas medidas, que nos per- 
miten ver cómo es el mo- 
dus operandi y dónde noso- 
tros debemos también ata- 
car en materias de acciones 
de seguridad. Es funda- 
mental el rol de Tarapacá 
en desbaratar las bandas 
para impedir que siga 
avanzando hacia el resto 
del país. 

¿Qué medidas se estánim- 
plementando para reforzar 
laseguridad enel paso fron- 
terizo de Colchane? 
Actualmente, el complejo 
está operativo 24/7, lo que 
nos ha permitido tener un 
tránsito mucho más fluido 
por parte del ingreso y sali- 
da de nuestro país de perso- 
nas y adicionalmente enes- 

te periodo estival siempre 
hay un aumento. Ante eso 
nosotros, en conjunto con 
la Delegación Provincial del 
Tamarugal, hemos estado 
realizando ciertas medidas 
con todas las instituciones 
que son parte de este com- 

plejo fronterizo: SAG, 
Aduana, Policía de Investi- 

gaciones, que están en el 
trabajo de control. Se aper- 
turó una caseta adicional 
por el alto de tránsito de 
personas, porque en este 
periodo transita no sola- 
mente porque es periodo 

estival, sino que también 
están las fiestas propias 
queserealizan en el altipla- 
no y que hace que efectiva- 
mente haya un tránsito 
mayor de personas, sobre 

todo de Bolivia a nuestro te- 
rritorio nacional. Ante ese 

aumento de personas, es 
importante la coordina- 
ción que se tiene con las 
instituciones que están en 
el Complejo Fronterizo y 
adicionalmente con nues- 
tra contraparte boliviana, 
para poder tener obvia- 
mente un tránsito seguro 

de quiénes hoy día están 
ingresando a nuestro país 
por pasos habilitados. No- 
sotros estamos gestionan- 
do el aumento de dotación 
de funcionarios, porque es 
importante tener turnos 
fluidos, dentro de las com- 

plejidades que hay tam- 
bién en Colchaneen térmi- 
nos geográficos, por lo tan- 

to, estamos solicitamos el 
aumento también de fun- 

cionarios de Policía de In- 
vestigaciones para refor- 
zar también el control 
fronterizo que hoy día te- 
nemos y estando con el 
número que tenemos ac- 
tualmente hemos sabido 
dar respuesta más allá de 
algunos inconvenientes 
quese pueden generar por 
el lado boliviano y que fi- 
nalmente terminan reper- 
cutiendo también acá. 
Por eso el acuerdo entre 
Chile y Bolivia sobre medi- 

das de reconducción de 
migrantes que hayan in- 
gresado por pasos no habi- 
litados. Eso claramente 

nos va a permitir, con este 

protocolo, la reconduc- 
ción de personas que in- 

gresan por pasos no habili- 
tados y que tienen alguna 
orden pendiente. Lo habi- 
tual es que haya un au- 
mento de ingresos del 30% 
enesta temporada. 

  

Publican resultados 
proceso de subsidio 
El Ministerio de Energía 
informó que los resulta- 
dos del segundo proceso 
de postulación al subsidio 
eléctrico, realizado entre 
octubre y noviembre de 
2024, serán publicados 
hoy jueves 2 de enero de 
2025. 

Este beneficio, dirigido 
alos hogares más vulne- 
rables del país y a aque- 
llos con personas electro- 
dependientes, permite 
quelas familias beneficia- 
das reciban un descuento 
mensual en sus cuentas 
de electricidad correspon- 

diente al primer semestre 
de 2025. 

Las personas que pos- 
tularon entre octubre y 
noviembre de 2024 po- 
drán consultar si fueron 
seleccionadas a través del 

sitio web www.subsidioe- 
léctrico.cl, utilizando su 

clave única. Además, la 
información estará dispo- 
nible en los canales de 
atención presencial y tele- 
fónica de Chile Atiende en 

todo el país. 
La seremi de Energía, 

Séfora Sidgman, destacó 
la importancia de este be- 

de 
eléctrico 
neficio como un apoyo di- 
recto a las familias más 
necesitadas: “Sabemos 
quelos gastos energéticos 
son una preocupación 
constante para los hoga- 
res, sobre todo frente al 
alza en las tarifas que fue- 
ron anunciadas. Este sub- 

sidio se reflejará en las 
cuentas de electricidad 
emitidas entre enero y ju- 
nio de 2025 y, como he- 
mos señalado, su monto 

dependerá del número de 
integrantes del hogar”. 

Asimismo, la autori- 
dad agregó que quienes 

  

no resultaron benefi 
dos en esta segunda con- 
vocatoria tendrán “un 
mecanismo de apelación. 
Podrán presentar un re- 

  

PUBLICAN HOY LOS RESULTADOS DE LA SEGUNDA CONVOCATORIA. 

  

curso de reposición entre 
el 2yel8 de enero de 2025 
en la misma página web 
del subsidio. Invitamos a 
la ciudadanía a visitar 

    
www.subsidioeléctrico.cl 
o acercarse a nuestra ofi- 
cina ubicada en Bolívar 

202, oficina 602 en Iqui- 

que”,
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